



L'autre versant des transitions des territoires de montagne

*Retour sur les projets des
territoires pilotes accompagnés
par la Fabrique des transitions*





LE PNR DU LUBERON



Vaucluse et Alpes
de Haute Provence,
Région **Sud**.



184 000 habitants
1 851 km²



78 communes
7 com'com



Deux sites remarquables : la Réserve naturelle géologique du Luberon et la Réserve de biosphère Luberon-Lure.



Territoire de moyenne-montagne, situé aux carrefours des influences climatiques méditerranéennes et montagnardes, il se caractérise par une mosaïque de reliefs, de paysages et de milieux naturels, résultat du substrat géologique, du climat, de l'activité humaine, agricole et pastorale.

LE PROJET

Comment le PNR pourrait-il jouer un rôle de médiation autour de l'anticipation et de la **gestion des conflits** liés aux évolutions des pratiques touristiques ?

LES IMPACTS

- Facilitation de la **mise en collaboration** et de la communication entre les différents acteurs concernés (les “4 Fantastiques”)
- Mobilisation forte des **partenaires** lors du déploiement du projet pilote
- Favorisation du **positionnement du Parc** en tant qu’acteur dans la transition touristique



Faustine Dutrieux
Cheffe de projet Avenir Montagnes Ingénierie

« L'enjeu c'est vraiment de trouver des outils transposables aux deux départements. Aujourd'hui on a un petit noyau d'acteurs souvent sollicités sur ces conflits mais l'idée c'est de faire part de la méthode qu'on va élaborer à d'autres acteurs , en élargissant à l'échelle du territoire. »

